

# 三中校報



令和5年度 第6号  
大島町立第三中学校  
校長 松島 睦磨  
令和5年10月25日発行  
電話 04992(4)0183  
FAX 04992(4)1964  
E-mail : 06T000@izu-oshima.ed.jp

## 運動会・町レク・町駅伝と「非認知能力」

副校長 中澤 宏樹

都内の中学校から大島の中学校に着任すると、大島の2学期の行事の多さに驚かされます。本校でも9月から11月まで、運動会→町レク→町駅伝→文化祭、と矢継ぎ早に行事が続き、息をつく暇もないと言っても過言ではありません。

これでは子どもたちは疲れ切ってしまうのではないかと心配をする人がいたとしても無理はありません。ところが子どもたちを見ていると、あながちそうとも言えない様子が見えてきます。これらの行事を通して子どもたちがたくましくなり、いろいろな面で成長していく様子をハッキリと見て取れることがしばしばあるのです。

本校でも、「あの子はいつの間にあんなに声出すようになったのだろうか?」「あの子ではこの役目を断ると思っていたけど引き受けてくれた!」「あの子があんなにリーダーシップを発揮するなんて!」などと、子どもたちの変貌ぶりに驚かされることが起きています。

その理由の一つとして、子どもたちの「非認知能力」の向上が挙げられると思います。昨今では当たり前のように注目されるようになった「非認知能力」を改めて以下に示してみると、

認知能力	テストの点数やIQなど数値で表すことができる能力
非認知能力	忍耐力やコミュニケーション能力、好奇心や誠実さ、思いやりやレジリエンス(失敗から立ち直る力)など、数値では表しにくい能力 ⇒予測が難しい現代を生き抜くうえで、欠かせない力と言われている

運動会を例に挙げると、今年度の運動会の本番は9月30日でしたが、子どもたちは夏休み中から少しずつ練習を始めています。運動会種目によっては実に2か月程度の準備を重ねています。その中で、生徒同士や教員とたくさんのコミュニケーションを重ね、時には壁にぶつかり、時には仲間で支えあう経験を積む中で少しずつ成長している＝非認知能力を高めている、ということになります。そして、本番がうまくいくまいが、子どもたちは行事に対するやりがいを高めていき、大きな達成感を感じているのでしょう。

昔から「行事を通して子どもは成長する」と言われてきましたが、大島の2学期はその機会がとて多く、それだけ大島の子どもたちは2学期に成長していくのだと思います。しかも、そこで培っている能力が、これからの社会を生き抜くうえで欠かせないとされる【非認知能力】だと考えると、彼らの成長のなんと頼もしいことなのでしょう。

子どもたちが、行事に向けて一生懸命取り組めるのはご家庭の支えがあつてのものだというのは言うまでもないことです。連日の体育着の洗濯や飲み物の用意、体調管理など、日々のご支援に対しこの場をかりてお礼申し上げます。また、今年度は4年ぶりに運動会前の小中合同草刈りも企画されましたが、残暑の中、多くの保護者の方々にご参加いただき、校庭をすっきりしていただきました。おかげさまで、子どもたちはきれいになった校庭で運動会練習から本番まで、さらには町レクや駅伝練習と日々活動することができています。

最後に当然のことですが、子どもたちには行事ばかりにいそしむことなく、認知能力も高めるために本業の勉強にも同様の努力を注ぐよう、引き続き指導してまいります。

# 小中合同運動会

開閉会式



白組

民舞・エール



パネル



はねこ踊り



競技中

棒体操



紅組



「完全復活となった小中合同運動会！」

地域プログラムや小中合同綱引きなど、感染症対策のもとカットしてきたプログラムが復活し、いわば運動会の完全版を4年ぶりに実施することができました。久しぶりの綱引きは、練習中からほぼ互角。本番もとても良い表情で頑張っている姿が印象的でした。3週間の運動会特別時程は、身体的にも精神的にも大きな負荷のかかる期間でしたが、様々な壁を乗り越えて三中生が1つにまとまり、それぞれの達成感に結びつきました。

天候にも恵まれ、練習してきた生徒たちが当日一人も休むことなく、無事運動会を終えることができたことを嬉しく思います。ご理解ご協力いただいた地域・保護者の皆様および関係者の皆様、ありがとうございました。



町レク



10月10日(日曜)に第67回大島町体育祭体育レクリエーション大会(以下、町レク)が開催されました。町レクは、令和2年度は中止、令和3年度は午前中に小中学生の種目をまとめて開催、昨年度は様々なプログラムをカットしながらの一斉開催、そして今年度は、プログラムをカットせずに行われた4年ぶりの日大会となりました。運動会から続く放課後練習を乗り越え、三中は男女合わせて16名の代表生徒が出演し、応援してくれたメンバーとともに、チーム三中として様々な感情を共有した一日でした。

多くの方々のご支援、ご協力により、無事終わることができました。運営をしてくださった方々にも、この場を借りて感謝申し上げます。ありがとうございました。



1位となった種目と記録

川口 煌真	[中1男子 100m	13秒7]
石井 龍騎	[中学男子 走幅跳	5m26cm]
畠山 蒼輔	[中学男子 砲丸投	11m19cm]



生徒会役員・後期委員 認証式

10月16日(月)の全校朝礼にて生徒会と後期委員の認証式を行いました。生徒会と各委員会のメンバーが呼名された後、それぞれの代表生徒が校長先生から認証状を受け取りました。後期の生徒会や委員会では2年生が中心となり活動を進めていきます。“先輩から後輩へ”三中の良き伝統が引き継がれるとともに、生徒会活動を自治の意識がさらに高まる活動にしていきます。

- |       |           |             |
|-------|-----------|-------------|
| 本部役員  | 会長：高橋 なつめ | 副会長：飯田 夢菜   |
|       | 書記：細貝 泰誠  | 会計：白幡 海翔    |
| 学級委員会 | 委員長：木村 翔愛 | 副委員長：船木 万里帆 |
| 生活委員会 | 委員長：木村 厚太 | 副委員長：畠山 蒼輔  |
| 広報委員会 | 委員長：土屋 明奈 | 副委員長：青木 孝太  |
| 図書委員会 | 委員長：幡野 統哉 | 副委員長：川口 煌真  |
| 保体委員会 | 委員長：山田 姫奈 | 副委員長：河村 源希  |



## 小中合同PTA草刈り

9月9日(土)に小中合同PTA草刈りを実施しました。

コロナ期間中は感染症予防のため実施できていなかったため、実に4年ぶりの開催となりました。

当日は時間がたつにつれ、どんどん暑さが増していく気候となってしまいましたが、適宜休憩をはさみながら、多くの保護者にご協力いただきました。みるみるグラウンドの草が刈られ、きれいになっていきました。おかげさまで翌週の9月11日(月)から始まった運動会練習には、すっきりしたグラウンドで生徒たちは存分に練習に励むことができました。この場をかりてお礼申し上げます。



## 職業についての講演会

9月25日(月)に、(株)フロンティアコンサルティング執行役員の 稲田 晋司 (いねだしんじ) 氏をお招きし、キャリア教育の一環として全校生徒を対象に職業についての講演会を実施しました。

稲田氏は大島町の出身であり、差木地小学校、第三中学校の卒業生でもあることから、ご自身が中学生だったころのエピソードなども交えながら分かりやすく講演をしていただきました。

また、今年度、元町の大島町椿公園内にコワーキングスペース「WELAGO」を開設したことを紹介し、生徒にとっては先輩にあたる講師が、自身の出身地を活用した事業を展開していることなどは大きな刺激となったことと思います。今回の講演が生徒のキャリア形成の一助になることを願います。



# 笑顔と学びの体験活動プロジェクト

10月12日(木)に、東京都の教育事業のある「笑顔と学びの体験活動プロジェクト」を本校でも実施しました。多様なプロジェクトの中から、本校では即興劇を企画・公演している「インプロジャパン」から講師6名を招聘し、当日は生徒に向けて即興劇とワークショップが開催されました。

本校で「インプロジャパン」を招聘した理由は大きく2つあります。

1つ目は、11月18日(土)に実施する本校の「第53回 文化祭」で各学年が披露する演劇に向けて、生徒に対する刺激となることをねらいました。

2つ目は、昨年度の東京都の教育事業である「子供を笑顔にするプロジェクト」で「インプロジャパン」の公演を体験した際、本校の生徒に大きな教育的効果が見られたためです。

今年度は2時間構成で、まずプロの演者が演じる即興劇を鑑賞しました。即興劇ですので台本がありません。しかし、事前に生徒のアイデアとして集めたキーワードなどを素材として、その場限りのコミカルな劇が展開されていきました。生徒も教員も爆笑の渦に巻き込まれていく一方、それだけの劇をその場で作り上げることのすごさに驚かされました。



即興劇を鑑賞した後、休憩をはさんでワークショップが開催されました。

ワークショップは、即興劇を進める際の心構えの説明、劇を行う前の体ならし、簡単な劇の体験、そして学年ごとに即興劇をその場でつくる、という流れで進んでいきました。

これらの経験を糧に、文化祭で各学年が作り出していく演劇に広がり生まれ、よりよい文化祭になることを願っております。案内状等のご案内はこれからになりますが、たくさんの方の来場をお待ちしております。



# 11月の主な行事予定

日	曜	行	事
1	水	学力テスト1～3年	
2	木	避難訓練	
3	金	文化の日	
4	土	東京都教育の日	
5	日		
6	月	文化祭特別時程(始)	SC
7	火		
8	水		
9	木		
10	金		
11	土	都駅伝大会	
12	日		
13	月		ALT
14	火		
15	水		
16	木	文化祭特別時程(終)	
17	金	文化祭前日準備	
18	土	文化祭	
19	日		
20	月		
21	火		心理士 SC
22	水	町教研⑤カット	テスト週間始
23	木	勤労感謝の日	
24	金	振替休業日(文化祭)	
25	土		
26	日	スピーキングテスト3年	
27	月		ALT SC
28	火		
29	水	期末考査	
30	木	期末考査	

## 12月の予定

- 1日(金) 期末考査
- 5日(火) 連合音楽会(1・2年)
- 7日(木) 花いっぱい運動  
部活動見学(つつじ小6年生)
- 8日(金) 保護者会(1・2年)
- 11日(月)～15日(金) 三者面談(3年)始

- 12日(火) 部活動体験(つつじ小6年生)
- 22日(金) 大掃除
- 25日(月) 終業式
- 26日(火) 冬季休業日始



### 文化祭特別時程 11月6日～11月16日

文化祭に向けて午後の時程を工夫して各学年の練習を行います。劇と音楽の練習を予定しています。良い発表ができるように日々頑張ります。

### 文化祭 11月18日(土)

各学年による舞台発表として劇を上演します。また、音楽部の演奏や全校生徒による合唱・ボディーパーカッションを発表します。保護者・地域の皆様のご参観をお待ちしております。

時程	
8:30	開会式
8:35	1年生劇
9:10	2年生劇
9:50	3年生劇
11:00	音楽部発表
11:25	全体合唱
11:35	閉会式

※時程は予定のため、多少前後することがあります。

### 期末考査 11月29日(水)～12月1日(金)

2学期最後の定期考査です。行事の多かった2学期でしたが、勉強も頑張ります。第三中学校では、文武両道を目指して、一人一人を大切に指導しております。

**第三中学校は自力登下校を推奨しています**